

## Mons. Antonio Astillero Bastante, Deán de la Catedral de Ntra. Sra. de la Almudena

Luis F. Leal

**M**ons. Antonio Astillero Bastante nace en Daimiel y se forma en el seminario de Madrid. Se ordena de sacerdote en el Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona (1952). Después de una breve etapa como párroco de Aldea del Fresno, el Patriarca Obispo de Madrid, Dr. Eijo y Garay, le nombra Capellán de las Descalzas Reales. En 1955, juntamente con un grupo de daimieleños, funda la Asociación "Ntra. Sra. de las Cruces" para Daimieleños Residentes en Madrid que, en breve, cumplirá sus bodas de oro. El Cardenal Tarancón le encomienda (1982) la organización de la primera visita de Juan Pablo II a España y, al año siguiente, el Cardenal Suquía, después de visitar la parroquia "Ntra. Sra. de las Delicias" construida bajo su dirección, delega en él la terminación de la Catedral de la Almudena. Mons. Astillero Bastante crea para tal fin una Fundación y un Patronato que son los organismos que impulsan las obras. Será también el Cardenal Suquía quien, en 1993, le responsabiliza de la organización de la segunda visita del Papa a Madrid con motivo de la consagración de la Catedral. En 1994, Juan Pablo II le concede la dignidad de Protonotario Apostólico que es la más alta que se concede a un sacerdote. En ese mismo año, el Arzobispo de Madrid, don Antonio María Rouco Varela, le nombra Vicario Episcopal para las Fundaciones, Relaciones y Actos Públicos, Canónigo de la Iglesia Catedral de Madrid y Titular de la Parroquia de dicha Catedral. En 1996 se le nombra Deán de la Santa Iglesia Catedral y el Ayuntamiento de Madrid le concede la Medalla de la Ciudad. Dos

años después, es nombrado Capellán del Real Cuerpo de la Nobleza de Madrid y de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando y, en este mismo año, la Casa de Castilla-La Mancha, en Madrid, le nombra "Castellano-Manchego del Año". La Fundación Carlos III, presidida por S.M. Juan Carlos I, le ha concedido el "Máster de Oro de Alta Dirección". Asimismo, debemos recordar que Mons. don Antonio Astillero Bastante fue quien entronizó, en su día, a "Ntra. Sra. de las Cruces" en la Catedral de la Almudena y, recientemente, "Ntra. Sra. de Castilla-La Mancha", en nuestra Casa.

A él hemos acudido para hacerle esta breve entrevista:

*1.- El pasado día 4 de Mayo vino S.S. el Papa Juan Pablo II a Madrid. ¿Cuál fue el papel que a usted le fue asignado?*

La reciente visita del Santo Padre a Madrid ha sido distinta de las dos anteriores. Aquéllas, las del año 1982 y 1993, fueron visitas locales, esto es, a Madrid en concreto, pero ésta última ha tenido una proyección nacional. La denominación en esta ocasión ha sido: "Juan Pablo II viene a España en Madrid". Ha sido pues una visita de ámbito nacional, si bien los actos de la misma se han realizado en la Capital de España, nuestro entrañable Madrid. Y para atender ese ámbito nacional era necesaria una persona coordinadora en cuanto a las demás diócesis españolas a través de sus Obispos respectivos. Esta misión ha recaído en el Obispo-secretario de la Conferencia Episcopal Española, D. Juan José Asenjo. Pero los actos concretos había que realizarlos en Madrid y la organización de